

Un retablo de la Esperanza de Triana en la ciudad de Washington

Martín Carlos Palomo García, diciembre de 2025

Andaluces por el Mundo es una serie de reportajes emitida semanalmente en Canal Sur Televisión, la televisión pública de Andalucía, donde los televidentes pueden conocer cómo viven en otras partes del mundo los andaluces que por motivo de estudios o trabajo residen en los más dispares puntos geográficos. Siempre suelen recordar con nostalgia su tierra, Andalucía, con el deseo de tenerla muy cerca en su vida diaria en el extranjero. En el caso de la protagonista del siguiente video, emitido en el año 2011 una sevillana afincada en Estados Unidos, concretamente en Washington D.C., nos mostraba con orgullo un retablo cerámico de la Virgen de la Esperanza de Triana que preside la fachada de una casa en el histórico barrio de Georgetown. Desconocemos quién llevó el retablo a ese lugar, pero sí podemos saber que se trata de un retablo ejecutado por el ceramista Antonio Morilla Galea a mediados del siglo XX, procedente por tanto de la ciudad de Sevilla y su emblemático barrio de Triana.

La dirección para su localización es Washington D.C. Barrio de Georgetown, calle 33, números 1316-1318. Casa The Stables.

En el mes de noviembre de 2025 una sevillana, Mercedes Pérez García, prima de quien firma este artículo, tuvo la gentileza de buscar el retablo cerámico y hacer un reportaje fotográfico para la web retabloceramico.org.



Señalización de la calle donde se encuentra el retablo



Fachada de la casa en cuya hornacina se encuentra el azulejo, y primer plano del mismo



Mercedes Pérez García nos muestra el retablo de la Esperanza de Triana, un recuerdo más de Sevilla en Estados Unidos



Así sería la imagen de la Virgen pintada por Antonio Morilla, a excepción del fondo, que se aprecia más claro.